



FRENTE OBRERO

www.uso.org.co

1 DE MAYO DE 2025: ¡A LAS CALLES POR LAS REFORMAS Y LA DIGNIDAD OBRERA!

Compañeras y compañeros trabajadores, pueblo colombiano:

Este 1 de Mayo no es una conmemoración más. En 2025, el Día Internacional de los Trabajadores en Colombia adquiere una trascendencia histórica. El Presidente Gustavo Petro ha convocado a la clase trabajadora, a los movimientos sociales y al pueblo en general a tomarse las calles, no solo para recordar nuestras luchas centenarias, sino para defender activamente las Reformas Sociales del Gobierno del Cambio, reformas que buscan devolver la dignidad y los derechos que nos fueron brutalmente arrebatados. La Unión Sindical Obrera (USO), fiel a su historia centenaria de lucha y resistencia, responde a este llamado con compromiso inquebrantable. Hoy salimos a exigir que el Congreso de la República deje de estar de espaldas al pueblo y legisle para la mayoría, para los más de 20 millones de trabajadores y trabajadoras que día a día construyen este país, y no para las élites que se enriquecieron a costa de nuestra precariedad.

Recordamos con indignación cómo gobiernos de derecha – desde César Gaviria, pasando por Álvaro Uribe y Juan Manuel Santos, hasta Iván Duque – mutilaron nuestros derechos laborales fundamentales: nos quitaron los recargos nocturnos, el pago justo por trabajar dominicales y festivos, dinamitaron la estabilidad laboral reemplazándola por contratos basura, y precarizaron las condiciones de nuestros jóvenes practicantes y profesionales en año rural, especialmente en el sector salud. ¡La Reforma Laboral propuesta por el gobierno busca precisamente revertir este despojo histórico que afecta principalmente a quienes ganan un salario mínimo y a nuestros hermanos y hermanas del campo!

La Reforma Pensional es un paso crucial hacia la justicia con nuestros mayores. Sin embargo, la misma derecha que nos quitó derechos ahora recurre a argucias leguleyas para intentar tumbarla, buscando negarles un bono pensional digno a más de 3 millones de adultos mayores que hoy sobreviven con menos de \$90.000 mensuales. ¡No podemos permitir que arrebaten la posibilidad de que reciban los \$232.000 aprobados,

que si bien no alcanzan el medio salario mínimo propuesto inicialmente por el Presidente Petro, representan un avance vital frente a la miseria actual!

Y no olvidamos la esquiva Reforma a la Salud. Durante 30 años, hemos padecido un sistema dominado por las EPS, entidades que han demostrado ser mercaderes de la salud, priorizando sus ganancias sobre el derecho fundamental a una atención digna y de calidad para el pueblo colombiano. ¡Es hora de un sistema de salud que ponga la vida y el bienestar por encima del negocio!

Por todo esto, la USO ratifica su apoyo a las políticas del Gobierno Progresista de Gustavo Petro que impulsan la Paz Total, la justicia social y ambiental, y el progreso económico con equidad. Respaldamos las reformas sociales, las iniciativas por la educación y la salud pública de calidad, y la búsqueda incansable de la paz. Pero este respaldo no es un cheque en blanco; es un llamado a la movilización popular pacífica, pero firme y sin entregar nuestros principios de lucha y solidaridad de clase. Rechazamos cualquier intento de la derecha y sus aliados de sabotear el cambio y de comprometer el bienestar de los trabajadores y la soberanía sobre nuestros recursos naturales y ambientales.

La USO, con su visión progresista y su incansable lucha, se mantiene como un defensor férreo de los trabajadores y un promotor clave de un futuro más justo, digno y sostenible para esta y las futuras generaciones.

Este 1 de Mayo no es un día de descanso, ¡es un día de lucha activa en las calles! Es el día de exigir nuestros derechos, de defender las reformas y de demostrar la fuerza imparable de la clase trabajadora organizada.

¡Viva el 1 de Mayo!

¡Vivan las Reformas Sociales del Gobierno del Cambio!

¡Viva la Lucha de la Clase Trabajadora Colombiana!

Redactó: Junta Directiva Nacional USO
1 de Mayo de 2025